

España . . . . . 1'25 ptas. al mes
Extranjero . . . . . 2'25
Número suelto . . . . . 5 Céntimos.
Id. atrasado . . . . . 10

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle del Conquistador, 39 (bajos)

Doña María Margarita Saneho y Nicolau
Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos
(E. P. D.)
Su hermana Sor María Magdalena Religiosa Capuchina, su hermano político, sobrinos y demás familia, ruegan á sus amigos asistan al rezo del rosario en la casa mortuoria (Cofradía 5) á las seis de esta tarde, seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al oficio funeral que se celebrará el martes 23 del corriente á las once en la parroquia de S. Miguel.

Sibilas y curanderas

En virtud de mandamiento judicial dictado por el juez de instrucción del distrito de la Catedral D. Emilio Velez, en la causa que al efecto instruye, el jefe de policía Sr. Aparici acompañado del cabo Sr. Comas y de los agentes Nadal Oreil y Juan Pascual se trasladó ayer tarde á la barrada conocida por Can Tunis para proceder á la detención de Angela Benet Noval (a) Se Catalana mujer que según parece se dedica á explotar la imbecilidad humana prodigando oraciones a cambio de buena moneda á los muchos incautos que casi á diario acuden á su clínica especial para ser explotados inicuaente.

ausentándose del territorio español, lo puso en conocimiento del Tribunal.
Ante el proceder de aquella procesada, faltando á la obligación de presentarse ante la judicial presencia, se expidió exhorto á Charleroi (Bélgica) al objeto de obtener mediante él, la presentación ante este Tribunal de la procesada. Esta manifestó al declarar ante la competente autoridad de Charleroi que se negaba á comparecer ante los Tribunales de Mallorca.

Y en este estado de cosas, el Tribunal dictó auto de prisión contra Isabel Lladó, solicitando su extradición en virtud del tratado firmado en Bruselas en 17 de Junio de 1870 entre Bélgica y España.
Se nos asegura que desde el momento de la detención de la Lladó, que se llevó á cabo en Amberes donde se había trasladado, hasta esta Capital, ha sido tratada con todas las consideraciones debidas á su sexo, siendo siempre acompañada por agentes de policía vestidos de paisano.

NOTAS MUNICIPALES

Ayer á la una de la tarde se reunió la comisión de Hacienda acordando llevar á la aprobación del Ayuntamiento los asuntos siguientes:
El balance general practicado en primero de Enero del corriente año.
La liquidación de las cuentas municipales del año último.
Además trató sobre el interrogatorio de la Junta extra-parlamentaria que debe resolver sobre la transformación del impuesto de consumos.
Y aprobó una cuenta de su competencia.

Durante la semana próxima estarán encargados respectivamente de los servicios de inspección de Gobierno y Policía, D. Luis Alemany; de Alumbrado y Reemplazos, D. Damián Bennasar; de Fomento y Beneficencia, D. Antonio Ramis; de Obras, D. Rafael Ramis y de Ensanche y Murallas, Don José Fusat.

A la una de la tarde de ayer se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia, acordando proponer al Ayuntamiento los siguientes asuntos:

Que se adquiera en arrendamiento la casa que D. Antonio Bonet posee en el caserío de La Vileta con objeto de instalar en ella la Escuela Municipal de niños de aquel caserío.
Que se adquieran 100 ejemplares de un folleto que ha publicado D. Bartolomé Amengual con el título de La industria de los forasteros.
Que se concedan algunos permisos para obras de reforma en el Cementerio Católico de esta Ciudad.
Que se publique un edicto invitando á los propietarios de fincas enclavadas en la barrada de Santa Catalina por si les convendría arrendarlas al Ayuntamiento para Escuela Municipal de párvulos.
Y que se aprueben algunas cuentas.

Ecós de Sociedad

Nuestro amigo el capitán de infantería D. José Servia llora en estos momentos la pérdida de su precioso niño, que constituía el encanto de la familia.
Desde estas columnas nos asociamos al justo dolor de la familia Servia.

La odisea de una señora

Ayer dimos la noticia de que había sido presa en Amberes (Bélgica) y conducida á esta Ciudad la vecina de Sóller D.ª Isabel Lladó.
Para conocer los hechos que motivaron la extradición nos hemos procurado algunos datos que ofrecemos á nuestros lectores.
Según parece, el día 3 de Enero de 1899, Isabel Lladó y Reinés, juntamente con dos amigas suyas llamadas Florentina Canals y Castañer y Antonia Frontera y Mayol, se presentaron en la casa tienda que en la calle del Palau de la ciudad de Sóller tenía establecida Catalina Frontera y Mayol, y so pretexto de que iban de orden de la dueña, exigieron á la encargada que les entregara las llaves de la casa y abriendo la sustrajeron tres mapas, dos ollas, un lebrillo, una cantidad de dinero que se calcula en unas mil quinientas pesetas y una infinidad de documentos y recibos de relativa importancia.
Con tal motivo se instruyó el correspondiente sumario, prosediéndose á las tres autoras de hecho y concediéndolas la libertad provisional sin fianza, pero con la obligación de presentarse ante la autoridad judicial cada quince días.

Apercibida la perjudicada, (que en concepto de acusadora privada forma parte en la causa) de que Isabel Lladó había desaparecido de su domicilio, sultados llegará á alcanzar nuestra patria, cuando se practique con sinceridad.
Elogiando la mayoría.—La cohesión del partido
Continúa el Sr. Canalejas su elocuente discurso.
Elogia grandemente á la mayoría parlamentaria, diciendo que ha dado muestras, en lo que lleva de vida, de la mayor disciplina, secundando la gestión ministerial del gobierno que presidió Montero Ríos y apoyando decididamente al que dirige el Sr. Moret.
La estimuló para que prosiga por el mismo camino, para lograr la cohesión más firme del partido liberal.
La vida legal de las Cortes.—Debates sin injurias.
El Sr. Canalejas dice que trabajará esforzadamente para que las Cortes lleven una vida legal y termina excitando á todos para que los debates tengan lugar, completamente despojados de frases injuriosas y de incidentes ruidosos, que no tienen otro resultado que el desprestigio del sistema parlamentario, de lo que sacan armas los enemigos para combatirlo.
Exhorta á los diputados para que se hagan superiores á los estímulos del amor propio y personal, en beneficio de la patria y del régimen.
Al terminar el Sr. Canalejas su elocuente discurso, fué saludado con nutridísimas salvas de aplausos.
El ex-Presidente de la República argentina.—Reforma arancelaria.
Terminado el discurso del Canalejas, toman la palabra los señores Rahola y Zulueta, quienes pronuncian sentidas necrologías por el fallecimiento del antiguo presidente de la República argentina, general Mitre.
Recuerdan el apoyo resuelto que encontraron cerca de este, cuando verificaron el viaje á aquella república, formando la misión comercial, que tenía por objeto estrechar las relaciones mercantiles entre España y la Argentina.
El jefe del gobierno Sr. Moret pronuncia también otro discurso necrológico ponderando las virtudes cívicas del general Mitre y citándolo como un grande hombre de Estado, á cuyos esfuerzos y acierto debe la Argentina su actual progreso y riqueza.
Orden del día.—Reforma arancelaria.—La siderúrgica.
El Presidente de la Cámara ordena después que se entre en la orden del día.
Continúa la discusión sobre la reforma arancelaria, y consume un turno el Sr. Sala.
Este se ocupa de los nuevos aranceles que se intenta establecer, y dice que hay que condolerse de la muerte próxima que ha de sufrir la fabricación siderúrgica, por falta de protección.
Contestándole.—Sobre trigos.—Habla Rahola.—Se levanta.
Contesta al Sr. Sala el Sr. Morella, de la Comisión, quien cree infundados y exagerados los temores manifestados por aquel sobre la suerte de la metalúrgica.
Consumo otro turno el Sr. Valverde, quien se muestra partidario de que se mantenga el statu quo en lo referente á los trigos.
Habla también el Sr. Rahola, quien pide que se mejore la producción nacional.
No habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.
El Senado
La sesión.—Interpelación de Labra.—Nuestra política internacional.—Sin interés.
Se ha celebrado sesión bajo la presidencia del Sr. López Domínguez.
Después de aprobada el acta de la sesión anterior, el Sr. Labra pide datos sobre la emigración y la nacionalización en España de súbditos extranjeros.
Ha anunciado que interpellará al Gobierno sobre la política desarrollada por España con respecto á las repúblicas de Sud-América.
El resto de la sesión ha carecido de interés, levantándose seguidamente.
La cuestión militar.—Previa información.—Pidiendo antecedentes
La comisión, nombrada para emitir dictamen en el proyecto sobre delitos

Telegramas

LAS CORTES

El Congreso

Madrid 20 (á las 2'15.)

Se abre la sesión.—Animación.—

La división electoral.—Las secciones

La sesión celebrada ayer tarde, se abrió bajo la presidencia del Sr. Alvarado.
En los escaños tomaron asiento muchos diputados, reinando entre ellos bastante animación con motivo de haberse anunciado que había de verificarse la elección de Presidente de la Cámara.
En las tribunas se reunió también bastante concurrencia.
En el banco azul sentáronse los señores Moret, y los ministros de Gracia y Justicia, Gobernación y Hacienda.
Abierta la sesión y aprobada el acta de la anterior, el ministro de la Gobernación Sr. Conde de Romanones, sube á la tribuna y da lectura al nuevo proyecto de división electoral.
Seguidamente se reúnen las secciones para elegir la Comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto leído.
La sesión se suspende por algunos momentos, tras de lo que entran de nuevo los diputados que forman aquella, y el Presidente ordena que se reanude la sesión.

La elección de Presidente.—El Sr. Canalejas.—Toma de posesión.

Después de reanudada la sesión el Sr. Alvarado que ocupa la presidencia, se dirige á la Cámara, y anuncia que hallándose vacante el cargo de Presidente, va á verificarse la votación para elegir á la persona que ha de ocuparlo.
Verificada la votación, resulta elegido el Sr. Canalejas por 261 votos.
Seguidamente el Sr. Alvarado abandona la presidencia, dando posesión de la misma al Sr. Canalejas, quien la ocupa.
Discurso de Canalejas.—Gracias.—Elogiando á sus antecesores.
El nuevo presidente, después de posesionado del cargo, pronuncia un elocuente discurso.
Da gracias á la Cámara por el honor que le ha dispensado, al confiarle la misión de dirigir los debates.
Hace grandes elogios de los señores Romero Robledo y Marqués de la Vega de Armijo, que le precedieron en este puesto, diciendo que lo desempeñaron con gran acierto, mereciendo siempre la confianza de la Cámara.
Solicitando el apoyo.—Cumplirá.—Mantiene las doctrinas.
El Sr. Canalejas continúa su discurso y dice que tiene profunda confianza en que la Cámara, con su benevolencia le prestará lo el apoyo necesario para el mejor desempeño del cargo que se le ha confiado.
Manifiesta que cumplirá su deber en todos los momentos y amoldará su actitud á lo que preceptúa el Reglamento.
Añade que mantiene las doctrinas del partido liberal, al que considera capaz de obrar la completa regeneración de la patria, en cuyo bien han de sacrificarse todos los particularismos y las ambiciones personales.
Hace una calorosa defensa del régimen parlamentario, censurando enérgicamente á los que, fijándose en los accidentes, le combaten por sistema, y lo juzgan como el causante de las desdichas nacionales.
Añade que el parlamentarismo ha obrado la regeneración y el desarrollo de los pueblos más civilizados de nuestros tiempos, porque aquí es la verdadera expresión de la voluntad del país, y confía en que iguales beneficios re-

La fiesta de San Sebastián

Como todos los años se ha celebrado esta mañana en la Catedral la fiesta religiosa que todos los años costea el Excelentísimo Ayuntamiento en honor de San Sebastián Mártir, Patrón de la misma.

Ha oficiado el M. I. Sr. D. José Vidal, canónigo Arceidiano, asistiéndole D. Jorge Martorell y como Diácono y Subdiácono los M. I. S. S. D. Antonio M.ª Alcover, canónigo Magistral y D. Bartolomé Miralles, Beneficiado.
Ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo el M. I. S. D. Mateo Rotger, canónigo el cual ha hecho el panegírico del glorioso Patrón de Palma, pronunciando una elocuente oración sagrada.
La capilla de la Basílica ha cantado la misa de Termignon, acompañada del órgano.
Al acto han asistido el Gobernador Sr. del Campo, el Alcalde Sr. Calvet, los Tenientes de Alcalde Sres. Castaño, Barceló, Sureda, Calafell, Bonnin y Juan y los concejales Sres. Alemany y Pujol, Bennasar, Más, Rosselló y Cazador, Truyols, Compañy, Canet, Oliver, Estela, Sureda y Planas.

El día religioso

Jubileo de Cuarenta Horas

Para mañana

En San Antonio continúan las Cuarenta Horas dedicadas á su Santo titular Antonio de Viena. Exposición á las siete y misa de Comunión general; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro, luego Rosario, novena y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral, predicará el R. D. Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias.
En el Socorro á las diez, se cantará una Misa solemne que una persona devota ofrece al Santo Cristo de la Buena Muerte. Predicará el R. P. José Cantarell, O. S. A.
En Santa Fé á las cuatro de la tarde habrá día de retiro con plática por don José Auba.
En San Felipe Neri, fiesta en honor de Santa Victoria: A las diez Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. P. Guillermo Vives, S. J. por la tarde á las cuatro plática y adoración de la reliquia de la Santa, y al anochecer, meditación y canto del Sagrado Trisagio.

LA ECONOMICA

A tenor de lo que disponen los artículos 16 y 19 de los Estatutos se convocó á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará día 31 de los corrientes á las cuatro de la tarde.
Los Sres. Accionistas que deseen asistir deberán depositar sus acciones en la Caja social con veinte y cuatro horas de anticipación á la celebración de la Junta.
Palma 16 Enero 1906.—El Presidente, Joaquín Gual.—P. A. del C. de A.—El vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Gaceta del día

El Cr. Gobernador ha dispuesto la publicación de la Circular siguiente:
«Habiendo dado lugar la circulación del ganado vacuno por las carreteras, particularmente en las inmediaciones de los poblados, á sensibles accidentes, que es del mayor interés evitar, he dispuesto que el ganado de la clase mencionada no circule por los caminos públicos, sean de la clase que fueren, á menor distancia de tres kilómetros de las poblaciones ó caseríos de esta provincia sin llevar una lazada que unido dos de los pies de las reses, impida que puedan correr y atropellar á los transeúntes, quedando encargada la Guardia civil y demás agentes de esta autoridad del exacto cumplimiento de esta disposición, dándome inmediato conocimiento de los nombres de los conductores y dueños de los ganados que transiten sin la precaución que queda señalada para imponerles la multa que corresponda.»

Programa de los bailes que ejecutará la Orquesta que dirige el Sr. Serra, en el primer Baile de Máscaras que se celebrará en La Protectora hoy 20, empezando á las 11 y media de la noche.
Primera Parte
1.ª Sinfonía «El Caid».—Thomás.
2.ª Wals «La Plus Belle».—Waldteufel.
3.ª Polka «Los cocineros».—Valverde.

Espectáculos

Teatro Lírico

Función para hoy Sábado.
Tarde á las tres y media, y noche á las ocho y media, tomando parte en ambas funciones, los 4 Lepico, el Trio Fasio, los chistosos y populares clowns Rico y Alex, y todos los principales artistas de la compañía.

Asistencia Palmesana

Función para hoy Sábado.
«Juan Jasé» y «Un Musich de Regiment».

A las ocho y media.

La Protectora

Función para el domingo, la bonita zarzuela «El Monaguillo» «El Contrabando» y «Gigantes y Cabezudos».

A las ocho y media.

Cineatrografo Truyols

Programa para esta noche.
Variada colección de vistas fijas.
—Hoy y mañana sesiones de 4 á 9 noche.

El día religioso

Jubileo de Cuarenta Horas

Para mañana

En San Antonio continúan las Cuarenta Horas dedicadas á su Santo titular Antonio de Viena. Exposición á las siete y misa de Comunión general; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro, luego Rosario, novena y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral, predicará el R. D. Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias.
En el Socorro á las diez, se cantará una Misa solemne que una persona devota ofrece al Santo Cristo de la Buena Muerte. Predicará el R. P. José Cantarell, O. S. A.
En Santa Fé á las cuatro de la tarde habrá día de retiro con plática por don José Auba.
En San Felipe Neri, fiesta en honor de Santa Victoria: A las diez Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. P. Guillermo Vives, S. J. por la tarde á las cuatro plática y adoración de la reliquia de la Santa, y al anochecer, meditación y canto del Sagrado Trisagio.

LA ECONOMICA

A tenor de lo que disponen los artículos 16 y 19 de los Estatutos se convocó á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará día 31 de los corrientes á las cuatro de la tarde.
Los Sres. Accionistas que deseen asistir deberán depositar sus acciones en la Caja social con veinte y cuatro horas de anticipación á la celebración de la Junta.
Palma 16 Enero 1906.—El Presidente, Joaquín Gual.—P. A. del C. de A.—El vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Gaceta del día

El Cr. Gobernador ha dispuesto la publicación de la Circular siguiente:
«Habiendo dado lugar la circulación del ganado vacuno por las carreteras, particularmente en las inmediaciones de los poblados, á sensibles accidentes, que es del mayor interés evitar, he dispuesto que el ganado de la clase mencionada no circule por los caminos públicos, sean de la clase que fueren, á menor distancia de tres kilómetros de las poblaciones ó caseríos de esta provincia sin llevar una lazada que unido dos de los pies de las reses, impida que puedan correr y atropellar á los transeúntes, quedando encargada la Guardia civil y demás agentes de esta autoridad del exacto cumplimiento de esta disposición, dándome inmediato conocimiento de los nombres de los conductores y dueños de los ganados que transiten sin la precaución que queda señalada para imponerles la multa que corresponda.»

Programa de los bailes que ejecutará la Orquesta que dirige el Sr. Serra, en el primer Baile de Máscaras que se celebrará en La Protectora hoy 20, empezando á las 11 y media de la noche.
Primera Parte
1.ª Sinfonía «El Caid».—Thomás.
2.ª Wals «La Plus Belle».—Waldteufel.
3.ª Polka «Los cocineros».—Valverde.

